
! ! ! !!!未来三年"!"""万左右

农村贫困人口需要脱贫"越

往后难度越大" 平均每年需

要减贫 #"""万人以上# $

!!!国务院扶贫开发领

导小组办公室副主任欧青平

昨日在会上表示" ! 月 "#

日# 国务院新闻办公室在北

京举行新闻发布会# 会上正

式公布了 $中共中央国务院

关于打赢脱贫攻坚战三年行

动的指导意见%"

!这一改革将有利于为

深化%放管服&改革和进一步

激发市场主体活力奠定良好

基础# $

!!!国家税务总局局长

王军在会上说" 国家税务总

局&财政部&人力资源和社会

保障部& 国家卫生健康委员

会&国家医疗保障局 "#日在

北京联合动员部署社会保险

费和非税收入征管职责划转

工作# 确保明年起由税务部

门统一征收各项社会保险费

和先行划转的非税收入"

!网传打狗行为并非限

养办所为# $

!!!!月 "#日#西安市

公安局限制养犬办公室 $简

称西安限养办%回应" 近日#

多段打狗视频在网上传播"

西安限养办称# 网传打狗一

事存在# 起因是西咸新区拆

迁#原居民留下许多流浪狗#

并咬伤多名附近群众# 有群

众和小区保安自发打狗#而

限养办收抓来的流浪狗&无

牌狗均被送到西安小动物保

护协会动物饲养基地"

!为适应新时代水利事业

发展需求" 水利部会同青海

省在玉树' 果洛探索开展了

水利人才%订单式&培养"为破

解基层水利人才开发难题探

索了一条新的有效途径# $

!!!水利部副部长&党

组成员田学斌表示"昨日从青

海省水利厅获悉#青海将进一

步以'订单式(培养藏区本土

化和专业化水利人才# 用专

业技术力量呵护'中华水塔("

!博彩 $%%在中国是非

法的" 苹果应用商店对此绝

不姑息# $

!!!苹果在昨天的声明

中表示"日前#苹果公司向开

发者发送邮件# 称不再允许

个人开发者提交赌博 &''#

此前发布的涉赌 &'' 都将

被苹果方面下架删除"

!前面过不去( 请绕行"

哥( $

!!!义务指挥交通的蓝

衣男子对过路司机说" 近日

受台风'温比亚(影响#河南

淮阳遭遇强降雨天气# 在县

城弦歌路上有段路水深近一

米#一男子看到后#就在两头

路口不停地拦停车辆# 提醒

司机水深过不去#请绕行"

本栏编辑 吕倩雯

! ! ! ! !儿童屈光专门诊室一天要接

待病患 #&& 多人"到了假期"根本

忙不过来# $

!!!北京同仁医院的一位医

生告诉记者" !月 ()日#在北京同

仁医院外科二区的 !个诊室#唯独

专设的'儿童屈光专台(门口人满

为患"

!可一发现就晚了"近视 '&&度

加散光 (&度# $

!!!来自内蒙古的黄女士说"

她发现读一年级的孩子看电视时会

往前凑# 看远处物体时会不由自主

地眯起眼睛#所以才到医院检查"

!近视成因分为先天因素和环

境因素"由先天因素为主导致的高

度近视"其患病率较为恒定# 而后

天环境因素中"生活方式特别是户

外活动不足'学业负担过重等引起

的近视越来越明显# $

!!!复旦大学附属眼耳鼻喉

科医院副院长&上海眼视光学研究

中心主任周行涛表示#当前我国青

少年近视呈现低龄化特点#近视患

病率仍在上升"

!户外锻炼不达标'学习负担过

重以及睡眠不足等现象依旧普遍存

在于中小学生的日常生活中" 且随

着年级越高"这种现象越严重# $

!!!近日发布的$中国义务教

育质量监测报告%数据显示" 中小

学生群体中近视率不断升高的问

题#并非近年才出现的#而课内外

负担过重一直被当作近视发生的

重要原因"

!表面上"大多数家长表示孩

子的视力和学习成绩一样重要"但

是实际中"他们更倾向于牺牲孩子

的部分视力去换取成绩# $

!!!上海市眼病防治中心公共

卫生副主任医师& 防治科副科长何

鲜桂说"小学一&二年级不留书面作

业# 三至六年级书面作业完成时间

不得超过 *#分钟#初中不得超过 +#

分钟#原则上采用纸质作业等减负

措施#被写入了$征求意见稿%"

!)*+(,的受访者称周围中小学

生患近视的多"长期使用电子产品

被视为罪魁祸首# !

!!!一项对 "#(,名受访者进

行的调查显示"平板电脑&智能手机

等电子产品的频繁使用# 使孩子继

续沉迷于各种电子产品中# 对于降

低近视发生的概率更是雪上加霜"

!要控制电子产品使用# 家长

陪伴孩子时尽量减少使用电子产

品#有意识地控制孩子特别是学龄

前儿童使用电子产品"单次不宜超

过 -(分钟" 每天累计不宜超过 -

小时"避免在孩子学习和娱乐活动

中过多使用电子产品# !

!!!$征求意见稿%提出"

!为每一个学生建立屈光发育

档案"及时掌握孩子视力屈光的实

时发展情况"才能有效预防"对症

下药# $

!!!何鲜桂说"屈光发育档案

是如同学籍一样的视力监控数据#

其中包括近视危险因素& 眼轴长

度& 角膜曲率等 (#多项与视力屈

光发展相关的项目"

! ! ! !台风季节! 当台风从东部海上

而来在长江口登陆!一路呼风唤雨!

黄浦江上浪奔浪涌"

长江口! 长什么样# 上起徐六

泾! 下迄口外 !"号灯标! 全长约

#$#%$公里!河道流经江苏省海门$

启东$常熟$太仓和上海市宝山$浦

东$崇明%河段平面像一把扇子!呈

现三级分汊$四口入海的河势格局"

长江口与东海形成的&&'形结合部!

被世界自然基金会列为具有国际意

义的生态敏感地区和全球湿地生物

多样性保护 '($个热点地区之一!

广阔的湿地资源! 孕育了丰富的野

生动植物"

上海地处长江口!因水而生!因

水而兴"千百年来!长江口宝贵的滩

涂资源$丰沛的水资源$优良的航运

资源! 孕育滋养了上海的发展(((

上海六成以上的土地是由长江带来

的泥沙堆积而成!)*+以上的公共供

水有赖长江! 国际航运中心建设也

需要长江深水航道作为支撑" 迄今!

上海在长江口有三个饮用水水源保

护区和三个自然保护区! 自西向东

分别是东风西沙$陈行$青草沙饮用

水水源保护区! 以及崇明东滩鸟类

国家级自然保护区$ 九段沙自然保

护区$长江口中华鲟自然保护区"

众所周知! 长江口集 &黄金水

道'和&黄金海岸'于一体!是沟通

&长江经济带'和&中国大陆海岸线'

的纽带"长江口的环境治理!不仅维

系着上海市民的生活生产! 更事关

上海及长三角$ 长江流域的可持续

发展"目前!长江口面对来自流域和

海洋的双重挑战!水环境治理$岸线

管理!也面临着新课题"

其一!水资源配置亟待统筹"长

江口承受上游蓄水$ 中游调水和下

游引水的叠加综合影响" 到 ',',

年! 长江上游梯级水电站群的调节

库容将达到 #,,,亿立方米! 中下

游的跨流域调水工程! 将很大程度

上减少长江入海流量! 长江沿岸多

项&引$拦$蓄$调'工程建设!也一定

程度上导致长江口枯水季节部分时

段来水不足! 长江水源地受河口咸

潮入侵的潜在影响也在加大"

其二! 水环境污染防控形势严

峻" 工业结构性污染突出!大型化工

企业和化工园区大范围布局在长江

沿线!造纸$制革$电镀等低技术水平

行业大量沿江分布" 同时!农业面源

污染影响严重!部分规划区域内 ',+

的断面丰水期水质差于枯水期"而中

下游船舶种类繁杂$密度大!危险品

运输逐年增加!航运带来的流动污染

隐患也威胁着水源地安全!长江口及

临近海域富营养化程度加剧"

此外! 近年来长江口河势随着

来水$来沙变化进入新调整周期"潮

滩变化明显! 有淤涨减缓和转为冲

刷的态势!上海正组织开展水$沙$

盐$潮滩综合监测!抓紧深化长江口

生态修复和综合治理的系统性$前

瞻性$战略性研究!尽快争取摸清长

江口在全球气候变化$ 流域和区域

重大工程影响下!水$沙$盐和生态

环境的变化规律! 形成数据支撑体

系! 为长江口的保护利用提供科学

决策依据"

而在数据支持之外!长江口面临

的环境课题!根本的破解之道又是什

么# 答案是)一条河流!一部法律"

水资源! 具有以流域为单元的

自然特性!从塞纳河$莱茵河到田纳

西河! 近现代水事立法的成功经验

都在于(((注重流域立法!践行流域

治理理念!建立流域共治机制" 我国

现行的水法$水污染防治法$防洪法$

航道法!各有侧重!但不能从总体上

对长江流域性水资源管理$水环境保

护$ 水污染防治作出系统性规定!缺

乏流域整体性保护和治理的法律制

度" 因此!加快长江保护立法!依法遏

制长江水污染和生态退化态势!加强

生态环境修复!确保饮用水水质安全

和生态安全!推动长江经济带绿色可

持续发展!势在必行"

长江源头$干流$河口在整个流

域中居于重要地位!不同流域决定了

不同的发展和生态问题"长江口!作为

流域中生态最敏感脆弱的地方之一!

作为河海交汇$自然环境资源最复杂

的区域之一!保护得如何!是长江全流

域大保护成效的重要检验标志"

目前! 长江保护立法已进入全

国人大立法调研阶段" 一种预期是!

基于长江河口在整个流域中的独特

性!立法或将设立专章!系统梳理长

江口治理的相关法律适用关系!推动

形成水利$环保$交通$渔政$海洋的

部门协同合作机制!确保保护治理开

发活动的自然性$科学性$有序性" 毕

竟!绿水青山就是金山银山(((共同

维护好长江河口的健康! 就是维护

长江经济带的高质量发展"
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世界卫生组织的一项研究报告显示，目前我国近视患者
达6亿，青少年近视率居世界第一。近日，教育部、国家卫生
健康委员会共同起草《综合防控儿童青少年近视实施方案
（征求意见稿）》（以下简称《征求意见稿》），将儿童青少年近
视防控工作、总体近视率和体质健康状况纳入政府绩效考核
指标。为何近年来我国青少年近视率只增不减？这背后有什
么原因？

一条河流 一部法律
!
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